



UNIVERSITÉ
DE GENÈVE

MESSAGE À LA PRESSE

Genève | 27 mars 2019



Relations Suisse-UE: quel avenir?

Conférence de
Roberto Balzaretto
secrétaire d'Etat au
Département fédéral
des affaires étrangères

Vingt ans après la signature des premiers accords bilatéraux entre la Suisse et l'Union européenne (UE), un accord institutionnel est en consultation auprès des cercles intéressés en Suisse. Il vise à actualiser et à appliquer de manière homogène les cinq accords portant sur l'accès mutuel au marché. Lors de sa conférence, Roberto Balzaretto, Secrétaire d'Etat et chef de la délégation de négociation suisse, évoquera les jalons historiques de la relation Suisse-UE et reviendra sur la genèse du dossier institutionnel. Il expliquera les principaux éléments du texte et abordera les perspectives des relations entre la Suisse et l'Union européenne. La conférence sera suivie d'une discussion, animée par Romaine Jean, avec des associations étudiantes.

Dès 1999, les accords bilatéraux ont permis aux entreprises helvétiques d'accéder progressivement au marché intérieur européen dans sept secteurs-clé, pratiquement aux mêmes conditions que leurs concurrentes de l'UE. Une approche voulue par le Conseil fédéral et approuvée à plusieurs reprises par le peuple suisse. Les relations entre la Suisse et l'UE se sont depuis développées et couvrent désormais des domaines aussi divers et importants que la sécurité, la migration, les sciences, la recherche et la formation. Les relations commerciales ont connu quant à elles un réel essor; dans ce domaine, l'UE est de loin le partenaire le plus important de la Suisse. Soucieux de préserver et de développer la voie bilatérale, le Conseil fédéral souhaite obtenir un consensus sur le projet de texte d'accord institutionnel qui a été négocié par Berne et Bruxelles pendant près de cinq ans.

A propos de Roberto Balzaretto

Le secrétaire d'Etat Roberto Balzaretto est à la tête de la Direction des affaires européennes (DAE) depuis le 1er février 2018 et assume également la coordination de l'ensemble des négociations avec l'Union européenne. Titulaire d'un doctorat en droit de l'Université de Berne, il est entré au Département fédéral des affaires étrangères (DFAE) en 1991. Après une affectation à l'Ambassade de Suisse à Washington, il réintègre la Direction du droit international public en 1999, puis est nommé à la fois chef de la Division du droit international public, des droits de l'homme et du droit international humanitaire et vice-directeur. En 2008, il est nommé par le Conseil fédéral à la fonction de secrétaire général du DFAE. De 2012 à 2016, il dirige la Mission de la Suisse auprès de l'UE à Bruxelles, puis retourne à Berne pour prendre la tête de la Direction du droit international public. Il occupe ses fonctions actuelles depuis le 1er février 2018.



© DAE

Le secrétaire d'Etat Roberto Balzaretto est à la tête de la Direction des affaires européennes (DAE) depuis le 1er février 2018 et assume également la coordination de l'ensemble des négociations avec l'Union européenne.

Mercredi 3 avril 2019, 18h15
Auditoire U600, Uni Dufour,
24 rue Général Dufour
1204 Genève

*Entrée libre dans la limite
des places disponibles*

contact

UNIVERSITÉ DE GENÈVE
Global Studies Institute

Frédéric Esposito

+41 22 379 37 08

Frederic.Esposito@unige.ch